

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

LIQUIDACION

El problema más grave de España, más exacto, el único gran problema de España, es el de Marruecos. De él depende el económico. Con él estropea el social, y si él no existiera, no habría que temer por el orden público.

Del problema de Marruecos han venido hablando en estos últimos meses todos los liberales que ocupan el Poder. Habló de él Romanones en Sevilla. Habló de él Alba, García Prieto y don Melquíades en Zaragoza. Hablaron todos en las Cortes y lo hicieron con la seguridad del médico que conoce una dolencia y posee la receta para su curación; y ahora resulta... que todos estos señores del Gobierno desconocían el problema y que, para medio enterarse de él, ha sido preciso que estudiasen y recibieran lecciones en tantos días.

Lo de las lecciones no me extraña. Nadie tiene ciencia infusa y quien no sabe una materia, si la quiere aprender, necesita estudiarla y que se la enseñen. Lo que hay es que esto de los políticos que convierten en aula o en escuela el Poder, no sucede más que en España. En todas partes, donde hay lógica y sentido común, al Poder no se va para aprender, sino para aplicar lo que se sabe; y en ocupar el Poder precisamente para eso y porque se ha demostrado eso, es decir que se sabe. Y no otras son las causas y los méritos para ocuparlo. Aquí no.

Drámanos que de esta hecha el problema se liquidará. Los liberales tienen la suerte o la desgracia de venir al Poder para liquidar, aunque a veces vienen a resolver. Tal ocurrió cuando lo de Cuba. «La autonomía es la paz», dijeron, y la autonomía... el catarro convertido en pulmonía infecciosa. Ahora la solución es el Protectorado civil. Bien. Vamos a liquidar. Estamos en manos de liquidadores, que es como decir en manos de sepultureros.

M. Peñalor.

De política local

Como habrán observado nuestros lectores, esta Redacción, esqueada de toda política local, llevada en su mayor parte a un punto de indiferencia en esta desgraciada tierra, quiere tratar sobre este asunto que tanto enciende los ánimos y que, en la mayoría de los casos, nos coloca al nivel de Villatadino, pero hay momentos en que los sucesos revisten tal gravedad que el porvenir que es de conciencia informar al público.

Ahora, con motivo de la exaltación de los liberales, se dan por seguros los siguientes candidatos en la política local:

Para Alcalde, don Francisco Andrau Maicor.

Para diputados a Cortes, don Salvador de Lamo, don Manuel Dorde, don Amargio Muñoz de Zafra y don Ramón Celis.

Para senadores, don José Iglesias Guerrero, don Alfonso A. Carrión y don Agustín Medias.

Esperamos que los partidos de la derecha se agruparán para contrarrestar estas candidaturas.

En 3ª plana «La ley de fuerzas juveniles—Nuestra Mariña de Guerras».

De Sociedad

Los que viajan

De Murcia ha regresado el Excelentísimo señor D. Ricardo Guardiola.

—De Orihuela, los señores de Rodríguez Vera.

Enfermos

Se halla mejorada de su enfermedad la distinguida señora doña María Mora, de Zamora.

Letras de luto

Hoy se cumple el décimo sexto aniversario del fallecimiento de la excelentísima señora doña Florentina Pedreño y Don, de Anar.

En sufragio de su alma se ha celebrado esta mañana las misas de la Emperatriz en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, a las que han concurrido numerosos amigos.

Dios Nuestro Señor tenga ya en su Santa Gloria a tan virtuosa señora y reciba sus hijos y demás familia la laudable expresión de nuestro sentimiento.

Notas varias

En la parroquia de Santo Domingo, se ha verificado esta tarde el bautizo del precioso niño que hace días dió a luz la señora doña María de Jódar, esposa de don José Ferrández.

Al neófito se le ha impuesto el nombre de Francisco José y ha sido padrino por don Juan de Jódar y su esposa.

Reciban los padres nuestra enhorabuena.

Busque V. en cuarta plana nuestra interesante información sobre el suceso del día.

Algo que es necesario decir

Los que se empeñan en que el perro rable

Encaramado a la cátedra del Ateneo de Madrid—el blasfemadero público—, como desde la altura de su autoridad hubo de calificarle Menéndez Pelayo—, el señor Torrubiano y Ripoll, que desde hace algún tiempo hace alarde de clerotobia en «El Sol», periódico de la empresa que edita «La Voz» y sostiene la agencia de información «Fobus»—entidades periodísticas las tres orientadas francamente hacia la izquierda—, ha dado una conferencia acerca del tema «Las Comunidades religiosas».

No queremos reproducir lo que «El Sol» dice de esta conferencia. No queremos contribuir a divulgar las enormidades que el señor Torrubiano ha proferido, hasta calificar a las Ordenes religiosas de «importante factor del envilecimiento de España». Pero sí queremos salir al paso de esa campaña venenosa, que se agita y difunde una publicación de la empresa editora del «El Sol», «La Voz» y «Fobus», a la que, según de público se asegura, pertenecen personas piadosas, de las que, al decir del señor Torrubiano, captan los Religiosos «con su solapada y constante influencia».

¿Y será menester que ahora, cuando se hace incisa del que se denominó «problema clerical» ha terminado en todas partes que volvamos a tener que desenmascarar a los fariseos, los partidistas católicos españoles?

Nadie en el mundo, donde tantos y tan arduos problemas reales hay planteados, se ocupa hoy en difamar y perseguir a las Ordenes monásticas. Lo

que quedaba de ese trampantojo clerical, que el radicalismo explotó tanto tiempo para estrechar la ignorancia del vulgo, lo derribó la guerra europea, durante la cual fué Francia, la Francia de los Gobiernos anticlericales, la que mostró a la admiración de las gentes el heroísmo de sus Religiosos. Y lo que de tales campañas quedaba en España, relegado a las columnas de tal cual periódico, lo aventó el desencanto popular, que ha visto la abnegación de los Religiosos y Religiosas en el callado heroísmo de los hospitales y de los asilos, y que ha presenciado la abnegación de esos hombres que se cubren con un hábito en el heroísmo estruendoso de los campos de batalla, dando tierra a los restos perdidos de las víctimas de Zulueta y Monte Arruit.

Tal vez en el Ateneo, que nada tiene de Atenas y en cambio ostenta mucho de Beocia, puede ser aplaudido todavía un conferenciante que invierte una hora de despecho en injuriar a las gloriosas Ordenes religiosas españolas, como otro día injurió al Clero secular y al Episcopado.

Pero esas campañas no pueden salir a la calle donde el pueblo ve que sus hijos van a educarse gratis en oficinas manuales y en disciplinas intelectuales, en bibliotecas y academias dirigidas y sostenidas por Religiosos; donde el pueblo ve que los niños deformes o enfermos del obrero tienen sanatorios y asilos donde sanar, por el cuidado de unos Frailes humildes; donde el pueblo ve que, cuando la adversidad llega, hay unas santas Monjas en el hospital o en los asilos de ancianos, para cuidar con sus cuidados los últimos días del desvalido.

Todo eso lo ve el pueblo, aunque lo desconozcan éstos o los otros ateneístas. Y lo que se ve es que hay periódicos que se tienen por palcos en determinados aspectos, que acaban, lejos y espléndidas disertaciones que ninguna persona, no ya de fondo religioso, sino de buen gusto y con «tinte europeo», oye a estas alturas sin que se despectivamente.

Pero es bueno que ocurran algunas cosas, porque así se aclaran muchos términos y apariencias dudosas, de las que, por falta de vista, no aciertan a determinar bien algunos periódicos católicos, a los que llega hasta la influencia de las ideas y la tendencia en que se inspiran órganos de publicidad como los que dan cabida en sus columnas y en ellas procuran entretener a estos destructores de las grandes instituciones del Catolicismo, que con pigmeos arretrados por el pecado capital que perdió al ángel rebelde.

Mirabal.

Madrid.

A los novias y novios

Aconseja la Casa Belmonte que se piensan el tiempo y decidas pronto su enlace matrimonial, e invita a que pasen y vean el sortido que tiene en muebles de buen gusto, de buena construcción y los precios de verdad baratos.

Esta Casa ha podido conseguir a fuerza de verdaderos sacrificios suministrar el fabricar en esta casa todo el mueble que tiene en estilos finos, vendiéndolos a precios de los de fábrica, siendo esto de gran ventaja para el comprador, pues el mueble así, siempre es mucho más sólido.

Fabricación de Somniers.—Lanas y Borrás.

CARMEN, 17.—Teléfono 91.

Para la Coronación de la Virgen de la Caridad

Con motivo de acercarse la fecha en que ha de ser coronada nuestra Patrona, se ruega a las personas que deseen contribuir con sus donativos a la construcción de la corona, los entreguen, en plazo breve, en las administraciones de los periódicos o en el despacho de la Rda. Superiora del Santo Hospital de Caridad, advirtiéndole que cualquier pedazo de oro, alhaja o dinero será admitido.

Donativos

Doña Ramona Gómez Olmos, pesetas 1.00.
Don Juan Acosta Martínez, 2.00.
La niña Caridad García Aparicio, 5.
Señorita Dolores de la Escobura, 5.
Don Gines Daró, dos botanaduras de oro con diamantes, dos sortijas y un collar con diamantes, 250.
Un devoto de la Santísima Virgen, 5.
Una devota de la Santísima Virgen, 5.
Doña Remedios Octuño, 5.
Señora Viuda de Amar, 5.
Una devota de la Santísima Virgen una moneda de oro, 25.
Doña Olandia Buslamás, 25.
Fulgencia Carrión, 0.50.
María Albaladejo, 0.50.
F. R. E. 25.
Una devota, 7.
Doña Dolores de Miravalles de Cal, una sortija con tres brillantes y dos rubíes, 450.
La misma señora, 125.
El señor Alcalde don Julio Miguens, de los gastos de representación de esta alcaldía, destinadas a la suscripción 600.

Don Juan Sánchez, 1.
Doña Mercedes de la Cuesta y Espejo y su esposo don Agustín Malo de Molina, una onza, 80.
Señas Josefina y Pilar de la Cuesta y Espejo una moneda de oro 20.
El señor Arcipreste, 100.
Padres Misioneros del Inmaculado Corazón de María, 100.
Una sirvienta, 1.50.
Una persona piadosa, 1.25.
Una devota, 3.00.
Señorita Concepción Ortiz Alonso, 20.
Don Domingo Albaracía Cortijo, 5.
Las niñas Elisa y Emilia María, 4.20.

Entregado en EL ECO DE CARTAGENA doña Cristina Obsado Bosque de Barceló, 5.

Id id id San José, 1.
Don José Egea Vera, 5.
Doña Josefa Garrigós de Martínez Miralles, una onza, 80.

Doña Dolores Gómez, viuda de Cano, dos ajustadores y tres botones de oro, 40.
Isabel Moreno, 8.
Dolores Carlos Roca de Espile, una moneda de oro, 20.
Don Javier de Espile una moneda de oro, 20.

Doña María Díaz de Guardiola, dos gemelos de oro con medias perlas, 50.
Doña Agueda Ubeda, 5.
Una devota de la Santísima Virgen una moneda de oro, 50.

Don Guillermo López Bisanet, 25.
Señora Viuda de Serrat, 100.
Casa Serrat, 100.

Doña Guillerme, 50.
Doña Manuel Martínez Asociis, 25.

SUCESOS

Por asuntos musicales

Esta mañana y cuando mayor era la animación en el Muelle de Alfonso XII con motivo del concierto que estaba dando la laureada banda de música de Infantería de Marina, dos caballeros muy entendidos en cuestiones musicales y que escriben en periódicos locales y provinciales, promovieron una fuerte y acalorada disputa por asunto musical, disputa, que alcanzó caracteres de bronca y se repartieron algunos mamporros.

El espectáculo fué escandaloso y de no haber sido por la pronta intervención de un urbano farmacéutico de varios individuos y de un sacerdote que con los contricantes estaba, la cosa hubiera tenido peores consecuencias, pues ya habían salido a relucir las armas.

En el público se produjo la natural alarma, llegando hasta producirse correrías y desmayos en algunas señoras.

El genio de Paes

Paes García (s) Luaces, es de aquellas mujeres que cuando el Cantón, le mismo le daba a ella facilitar a un general que ascender a un soldado a Ministro.

Su marido Mamerto Oliva que la conocía poco después de aquella bezaña, es un pobre hombre que bebe más que un tonel.

Anoche cogió una turo fenomenal y llegó a casa como un bote en medio de una terrible tempestad.

La señora lo tomó por su cuenta y le arrojó una colección de palos, más larga que una semana sin pan en una casa.

De resulta de ella se lesionó, pasó al Hospital y ella quedó detenida en la Comisaría.

Música en el muelle

Por una falsa interpretación nuestra, dijimos anoche que la banda de Infantería de Marina tocaría los jueves en el paseo del muelle y solicitábamos del E. S. Gobernador Militar lo hiciera extensivo a las de los Regimientos de Ejército. El tantas veces amabilísimo E. S. Capitán General (del Departamento ordenó a su banda que concurren hoy al muelle como jueves de esta semana de fiestas, toda vez que no daba el concierto semanal en el Arsenal, y ya que para los días festivos se hizo de acuerdo con el dignísimo General Gobernador Militar de la Plaza para la debida alternativa de las bandas militares, al igual hubiese habido este acuerdo en el caso de que la banda tocara todos los jueves, sin que el haber ejecutado hoy un concierto indique que salte su turno, pues el próximo domingo, no obstante la fiesta taurina, la banda tocará en el Paseo de Alfonso XII.

De todos modos damos las más expresivas gracias a la digna primera Autoridad del Departamento por esta su atención para con la población.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y metris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Médica general
de 12 a 1 y de 3 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 3.ª derecha.